

常任委員会等の活動報告

文教福祉常任委員会

- ◆ 5月25日（木）
 - * 協議「今後の活動方針について」
- ◆ 6月23日（金）
 - * 第5号請願「ゆたかな学びの実現・教職員定数改善を図るため、2024年度政府予算に係る意見書の提出を求めることについて」
 - ▽ 審査結果・・・採択
 - * 意見書発議「教職員定数改善及び義務教育費国庫負担制度の負担割合の引き上げを求める意見書」

議会改革推進会議

- ◆ 5月23日（火）
 - * オンライン会議について
 - * 政策提言について
- ◆ 6月26日（月）
 - * オンライン会議について
 - * 議員報酬について

総務常任委員会

- ◆ 6月7日（水）
 - * 協議「今後の活動方針について」
- ◆ 6月23日（金）
 - * 所管事務調査「債権管理条例の制定に係る専決処分事項の指定について」
- ◆ 7月11日（火）
 - * 所管事務調査「選挙掲示板の設置状況及び投票率向上に係る取組について」
 - * 協議「債権管理条例の制定に係る専決処分事項の指定について」

産業建設常任委員会

- ◆ 5月23日（火）
 - * 協議「今後の活動方針について」
- ◆ 6月26日（月）
 - * 所管事務調査「林業振興について」
- ◆ 7月19日（水）～21日（金）
 - * 行政視察
 - 静岡県掛川市「立地適正化計画について」
 - 福井県越前市「越前市食と農の創造条例、越前市食と農の創造ビジョンについて」
 - 富山県射水市「公共交通について」

議員研修会を実施しました

令和5年5月23日、早稲田大学マニフェスト研究所の佐藤淳先生を講師にお招きし、花巻市議会議員研修会を開催しました。

研修会では、議員間討議（自由討議）についてを演題に講義が行われ、ワールドカフェ方式でワークショップを開催しました。当市議会の議会基本条例には、「合意形成に向けた自由討議等を通じて議員相互間の議論を尽くすよう努めるものとする」と規定されていることから、今回の研修会を生かし、今後の委員会等において、自由討議の充実に努めることとしました。



ワークショップを通じ、自由討議の在り方を改めて学びました

請願・陳情審査

6月定例会では、文教福祉常任委員会
が第5号請願の審査を行い、採択すべき
ものと決しました。

◆ 第5号請願（採択）
ゆたかな学びの実現・教職員定数改善
を図るための、2024年度政府予算に
係る意見書の提出を求めることについて

審査において、委員からは「国庫負担率が2分の1から3分の1になった経緯は中央教育審議会でも十分協議した結果だ」「定数改善についても法律改正等の努力をしている」といった意見があった一方で、「教員の受け持つ授業が1日4コマであり、勤務時間が短縮されても変わらず、これが長時間労働につながっている。一刻も早く改善するためには定数改善は急務である」「教職員の中途退職者や病休者あるいは多動性障害や発達障害のある子どもが増加傾向にある中では、その対応に見合う教職員の配置をすべきだ」「働き方改革を行っているのに、教員の負担がまだまだ変わらない状況であり、請願の趣旨は妥当である」などの意見が出されました。

採決の結果、賛成多数で採択すべきものと決しました。

意見書を提出

教職員定数改善及び義務教育費国庫負担制度の負担割合の引き上げを求める意見書

学校現場では、いじめ、不登校、別室登校、貧困、複雑な家庭環境など多様化・細分化しています。これらの問題に対応するためには、子供たち一人一人の気持ちに寄り添ったより細やかな指導が必要です。十分な人員は配置されていません。豊かな学びや学校の働き方改革を実現するためには、教職員の増員や少数職種配置増など、教職員定数改善が不可欠です。

義務教育費国庫負担制度については、「三位一体改革」の中で国庫負担割合が2分の1から3分の1に引き下げられました。厳しい財政状況の中、独自財源により人的措置を行っている自治体もありますが、地方自治体の財政を圧迫していることや自治体間の教育格差が生じることは大きな問題です。子供たちが全国のどこに住んでも、一定水準の教育を受けられることが憲法上の要請であることから、子供の豊かな学びを保障するための条件整備は不可欠です。

こうした観点から、2024年度政府予算編成において下記事項が実現されるよう強く要望いたします。

- 1 計画的な教職員定数改善を推進すること。
- 2 教育の機会均等と水準の維持向上を図るため、義務教育費国庫負担制度の負担割合を引き上げることを。

全国市議会議長会 自治功労者表彰

第99回全国市議会議長会定期総会において、長年にわたる地方自治への功労に対し、本館憲一議員と大原健議員が、議員として在職20年以上として、それぞれ表彰されました。

（写真右から）

大原 健 議員
本館憲一 議員

